

UNIDAD PARA FORTALECER LAS LUCHAS

La docencia universitaria y preuniversitaria, y la universidad pública en su conjunto, están de pie y organizadas para enfrentar y confrontar los embates del Gobierno de Javier Milei y sus aliados.

La ofensiva contra la universidad pública no es otra que la desplegada contra el pueblo argentino. Se nos quiere despojar de una de las principales instituciones que garantizan igualdad y soberanía. La instauración de un proyecto de dominación que someta definitivamente a nuestro país al saqueo y a la explotación ilimitada de los esfuerzos de sus trabajadoras y trabajadores requiere especialmente el desmantelamiento de la universidad pública y su potencia.

En vez de una universidad pública que garantice el derecho a la educación, que sea un espacio para la experiencia democrática, que produzca capacidad crítica, conocimiento comprometido con nuestra realidad, y dispute la frontera mundial del conocimiento, se pretende una universidad reducida y alineada con el proyecto de mercantilización de todas las esferas de la vida. El proyecto de Milei y sus aliados no tolera un pueblo que comprenda que no está destinado al sufrimiento.

Ante la constante extorsión, la campaña de desprestigio y el creciente desfinanciamiento que perpetrán el Gobierno y sus aliados, las universidades nacionales siguen funcionando con recursos insuficientes para sostener sus actividades, y con un número creciente de trabajadoras, trabajadores y estudiantes con condiciones de vida cada día más difíciles. Con una pérdida salarial que ya supera el 30% en términos reales, y un atraso de más de 60 puntos respecto de la inflación producida desde que asumió Milei, la docencia universitaria y preuniversitaria no encontraron respuesta alguna en el ámbito paritario. El funcionariado del gobierno no ha cesado de boicotear la institución paritaria, de agraviar los sindicatos que representan a quienes trabajamos en la universidad pública, de negarse a atender el pliego de reivindicaciones y de difundir mentiras para intentar confundir a la ciudadanía que apoya nuestra causa.

La unidad construida a partir de la articulación del Frente Sindical de Universidades Nacionales que reúne a todas las representaciones sindicales universitarias - docentes y nodocente - y el Frente Universitario que reúne además al movimiento estudiantil y al CIN, nos ha permitido enfrentar el proyecto político de Milei, construir lazos de solidaridad con todos los sectores que valoran la universidad pública y que entienden que la lucha universitaria puede hacer converger todas las luchas, por la capacidad de producir un estado de movilización masivo y con sentido. Las dos Marchas Federales Universitarias que reunieron en cada ocasión casi un millón de personas en Buenos Aires y cientos de miles más en todo el país son muestra de ello. Luego de que una minoría de diputados lograra sostener el veto presidencial a la Ley de Financiamiento Universitario este estado de movilización masivo se radicalizó. Se multiplican en todo el territorio, las acciones de protesta y visibilización del conflicto, a través de paros, vigiliadas, tomas, asambleas, intervenciones callejeras, marchas, clases públicas, con un protagonismo destacado del movimiento estudiantil, cuya determinación, creatividad y compromiso celebramos y alentamos. Repudiamos las provocaciones y los hechos de violencia alentados por el discurso del Presidente y sus aliados, a quienes hacemos responsables de las agresiones recibidas por la comunidad universitaria.

Esta reunión plenaria de las Mesas Ejecutivas, Secretarías y Secretarios Generales de las dos

Federaciones, que representamos en conjunto a casi el 90% de la docencia universitaria y preuniversitaria sindicalizada en Argentina, reafirma las acciones gremiales que en esta etapa venimos transitando con mucha determinación. Sabemos que esto es oportuno y necesario, en la senda que ha sido planteada por la CTA Autónoma y la CTA de Trabajadoras y Trabajadores. CONADU y CONADU Histórica nos proponemos consolidar este rumbo de unidad, con iniciativa política, en la convicción de que el momento histórico demanda de nuestras organizaciones la decisión de comprometerse en la construcción de horizontes que fortalezcan al movimiento popular, en la resistencia al proyecto de saqueo, hambre y destrucción que representa el gobierno de Milei y sus aliados, pero también para generar condiciones que nos permitan encontrar colectivamente un camino superador de nuestras penurias.

Por eso resolvemos y hacemos pública nuestra decisión de continuar acordando acciones conjuntas para sostener y profundizar la lucha universitaria. Nos proponemos generar espacios de articulación entre las Federaciones, para impulsar el debate de la situación actual, elaborar estrategias para enfrentar la crisis, defender nuestros derechos, y seguir luchando por una universidad pública cada vez más democrática y popular. Es fundamental ampliar y consolidar los lazos con el movimiento estudiantil, con el movimiento sindical y con otras organizaciones del campo popular.

En este contexto, las Federaciones convocamos al Paro Nacional Universitario para el día 30 de octubre, y ratificamos la voluntad de realizar, en las próximas semanas, una convocatoria federal con acciones regionales de visibilización y movilización que confluyan en una nueva manifestación masiva en Buenos Aires.

Buenos Aires, 25 de Octubre de 2024